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青年报记者 张逸麟

本报讯 又是在浦江之畔，
上海上港昨天下午召开了新赛
季的誓师大会。与一年前相
比，变化有了很多，不仅是少了
武磊的身影，不仅是佩雷拉和胡
尔克的中文更流利了，更重要的
是这里多了两座沉甸甸的奖
杯——中超冠军和超级杯冠军，
还有上港战袍上那颗代表着冠
军的“星”。

新赛季从“星”开始，星代
表着荣誉，代表着责任，却不该
成为负担。上港俱乐部董事长
张敏希望全队不畏将来，不念
过往，并引用了毛主席的一首
词：“世上无难事，只要敢登攀，
久有凌云志，重上井冈山。”

“超级杯的冠军为新赛季
开了个好头，但接下来我们会
遇到更艰巨的挑战。”在主帅佩
雷拉看来，上港球员需要做到
了两点来面对这些挑战，“球
队、俱乐部、球迷和媒体要像一
个大家庭，有一个团结的氛
围。然后我们必须专注每一次
训练，做好每一天。”

上港集团董事长陈戌源更
是直接谈到了上港新赛季面对

的四大考验和挑战：一是武磊
走后球队是否能够维持进攻体
系，二是球队的技战术能否再
有所提高，三是夺冠后可能的
懈怠情绪如何避免，四是面对
足协新政、场外的不确定因素
俱乐部方面如何应对。同时陈
戌源也相信上港可以渡过难
关，从教练组、球员到俱乐部，
都有各自的优势，他格外强调
的一点是球队必须拿出更好的
精神面貌和作风，并定下了死
命令，“新赛季我们的球员和教
练，绝对不能出线违背体育道
德的事。”

在陈戌源看来，精神和作
风上的成功，不逊于那座奖杯，
因为这是一种信仰，是一种传
承。“我们不要做一时之英雄，
我们要做一世之英雄。”

新赛季第一战就是申城德
比，上港又是客场作战，不过在
陈戌源看来，球队需要保持好
平静的心态，“这场德比，我们
很期待，申花也很期待，希望双
方打出一场配得上上海这座城
市形象的精彩德比。”

整个冬天，上港除了武磊
留洋之外，也放行郑致云、江子
磊等年轻球员转会其他球队，

但同时并没有引援。对此陈戌
源表示，上港多年来在内援上
没有动作，恰恰是因为他相信
球队内部的潜力，也希望队中
更多的年轻人能够冒尖，“我们
完全可以引进一些内援，但我
们一直没有动作。因为我相信
我们年轻球员有这样的潜力，
我们去年U19、U23都拿到了冠
军，我想让这些年轻球员看到
更多的希望。

至于近来在中超非常热门
的归化球员方面，上港也一直
没有动作，尽管队中的埃尔克
森已经符合国际足联的归化标
准，但陈戌源明确表示，自己并
不支持归化外籍球员，“中国足
球还是要靠自己，靠青训，所以
我不支持国家队通过归化引起
国外球员。”陈戌源话锋一转，

“当然如果是有中国血统的华
裔球员，我觉得还是可以的。”

对于新赛季，陈戌源也坦
言联赛群雄林立，竞争会异常
激烈。上港队虽然三线出击，
但还是会有所侧重，对于哪个
冠军才是上港新赛季最看重的
目标，陈戌源的选择是“亚冠冠
军”，这对于上港来说也是更高
的挑战。

青年报记者 张逸麟

本报讯 日前在墨尔本进
行的2019年首站体操单项世界
杯女子高低杠决赛中，来自上海
嘉定的19岁女孩范忆琳以一连
串流畅、简洁、优美的动作，拿到
14.833分成功夺冠，为2019赛
季开了个好头。今年还有6站
世界杯，范忆琳也将为争夺
2020年奥运资格如继续努力。

在父亲范炳柱眼里，女儿
是一个天生的大心脏，“遇到挫
折也好，遇到伤病也罢，她总能
以一个好的心态去面对，她也
一直说，希望2020年的东京奥
运会不要再留遗憾。”

同样的地方不会跌倒两次
这次决赛落地的时候，范

忆琳很好的使用了以她名字命
名的“范忆琳下”，而在去年底
参加世界杯比赛，范忆琳虽然
预赛拿了第一，决赛就因为下
杠时的失误，成绩跌至第八。

“所以有人也提议范忆琳
换一个难度相对小的动作，但
是范忆琳还是坚持用这个以她
名字命名的动作，”范忆琳父亲
范炳柱接受本报记者采访时
说，“‘范忆琳下’难度确实很
大，力量大了小了都不行，必须
拿捏的很准，即便是范忆琳现
在做也无法百分之百成功。但
要拿高分必须冒风险，况且经
历了上一次的失败后，范忆琳
更清楚该如何改进，她总是说
同样的地方不会跌倒第二次。”

春节时他去北京陪女儿过
年，当看到女儿的心态和状态时，
范炳柱就对她充满了信心，“这次
我感觉她只要进决赛就有戏。”

事实上去年3月，范忆琳的
膝盖韧带受了伤，一度休息了
半年时间，但复出后状态提升
的很快，9月复出参加全国体操
冠军赛就在高低杠项目上成功
夺冠。在体操队里，范忆琳有
两个绰号，一是“巨能练”，二是

“大心脏”，而这也恰恰是她成

功的秘诀。
“那次受伤还好不算太严

重，因为伤的是膝盖，所以养伤
期间并不妨碍她练上肢力量，
而且她也练得很勤。”范炳柱
说，“加上女儿天生就是个大心
脏，遇到困难和挫折时自我调
节的能力很强，所以我对她一
直很有信心。”

2020，不再留遗憾
里约奥运会无缘高低杠决

赛是范忆琳心中的一个遗憾，
但她调节得很快，第二年就蝉
联了世锦赛的女子高低杠金
牌。如今范忆琳的下一个目标
就是2020年东京奥运会，而接下
来的世界杯比赛对于她能否获
得资格还是非常重要的，“今年
还有6站世界杯的比赛，我想范
忆琳还是很有机会拿下2个分站
冠军的，争取在4+2的奥运参赛
名额中争得一席之地。如果她
保持现在的状态，我觉得她还是
很有希望的。”范炳柱说。

范忆琳生活中的爱好有不
少，比如与许多女孩子一样热
衷于烘焙甜点。去年，范忆琳
已经被交大经济管理学院的人
力资源专业录取，成了姚明、刘
国梁、马龙、许昕的师妹。而在
嘉定，还有一家以她名字命名
的“范忆琳运动馆”。

对于范忆琳的未来，一直
在帮助女儿打理运动馆的范炳
柱表示，如果退役了，她肯定先
去大学完成学业，“至于未来，
是继续管理这个运动馆，或者
是开一家甜品店，再或者去从
事其他行业，就看她自己怎么
选了。小时候我把她带到上海
来读书、练体操，这一练就是10
几年，而未来的路，要她自己来
选，自己来走。”

不过由于备战2020年东京
奥运会，范忆琳把自己的其他兴
趣爱好都甩到了一边，“对她来
说，现在所有的精力都放在2020
年的奥运会上，这一次希望她不
再留下遗憾吧。”范炳柱说。

“不会给自己再留遗憾”

嘉定女孩剑指东京奥运

27日，陕西长安竞技足球
俱乐部大秦之水足球队官方微
信平台发布消息称，随着中国
足协正式发布取消延边富德足
球俱乐部参加中甲联赛的公
告，根据中国足协的规定，大秦
之水将代表陕西参加2019赛季
中国足球甲级联赛。

26日，延边富德宣告破产
解散。长安竞技俱乐部一位工
作人员告诉记者，长安竞技在
25日就接到足协通知，开始做
递补延边队参加新赛季中甲联
赛的准备。

长安竞技俱乐部在27日的
公告中称：2019赛季中甲联赛
将于3月9日-10日拉开序幕，
大秦之水的将士们也将在近日
从冬训地点返回西安，全力以
赴备战即将开始的中甲赛程。

由于突然拿到中甲参赛资

格，长安竞技俱乐部表示目前
正全员行动，加班加点，加快内
外援的转会进度，准备中甲联
赛赛事举办前期的
各项工作。公告称：
2016年至今，陕西大
秦之水从一支草根
业余球队完成了两
级跳，再次将陕西足
球带入中国职业足
球的高水平联赛，

“我们要感谢所有为
陕西大秦之水队付
出过的人，谢谢你们
不懈的伴随！”

大 秦 之 水 在
2018 赛季中乙联赛
中排名第三，在升降
级附加赛中两回合
总比分2：3负于上赛
季中甲联赛排名倒

数第三位的广东华南虎队（当
时名为梅州铁汉生态队），未能
晋级中甲联赛。 据新华社电

陕西队递补参加中甲联赛

江苏苏宁足球俱乐部27日
宣布和主帅奥拉罗尤续约，新
合同为期三年。

2018 年 3 月，奥拉罗尤作
为“救火队员”，赛季开始后不
久接手江苏苏宁队，他在执教
的31场正式比赛中取得14胜
10平 7负的战绩，最终苏宁上
赛季在联赛中排名第五。

苏宁俱乐部表示，在奥拉
罗尤和他的团队执教下，球队
技战术素养有了很大提升，逐
步形成了球队的技战术风格，
尤其是赛季后半程，球队展现
出了强大的竞争力，期待奥拉
罗尤继续带领球队，打造并完
善苏宁足球的技战术体系，塑
造苏宁足球的风格，为球迷奉
献更多精彩比赛，收获更多胜

利。
新赛季苏宁在引援上动作

不大，基本保持上赛季的阵
容。奥拉罗尤此前在苏宁的新
赛季出征仪式上说：“冬训期
间，我们的体能储备、人员厚度、
技战术打法都得到了全面升级，
这让我们在新的赛季里不惧怕
任何对手，有信心做得更好，向
着更高的目标迈进。”他同时表
示，上赛季苏宁面对强队时战绩
不佳，新赛季有信心也有能力提
高对强队的胜率。

3月3日中超首轮比赛中，
苏宁将在主场迎战天津泰达
队。值得一提的是，奥拉罗尤
在苏宁的中超首秀对手正是天
津泰达，当时苏宁主场 2：1 获
胜。 据新华社电

苏宁与奥拉罗尤续约三年

上港新赛季从“星”出发

不做一时英雄，要当一世英雄
■天下体育

稳定的阵容和良好的更衣室关系无疑是上港新赛季卫冕的重要砝码。


